上北数晋事務所





Tel 0176-62-2128 Fax 0176-62-2130 E-mail E-KAMIKITA@pref.aomori.lg.jp 「選ばれる青森」 への挑戦

支え合い、共に生きる

金額元程度を振り短って



所長 村木 不二雄

合計74の学校が表示される管 内公立小・中学校所在地図を見 つめ, 今年度を回想しました。 特に学校訪問では生き生きとし た子供たちや熱意溢れる先生方 の姿に感激し、時には自分の子 供の頃を重ねていました。また、

学校を支える保護者・地域の方々の心も感じることが できたと思っています。本当にありがとうございまし

授業参観の時間は僅かですが、先生と子供たちの思 いが交感する場面を少しでも多く感じることができれ ばと思います。来年度もよろしくお願いいたします。



次長 藤田 誠志

今年度も, 市町村教育 委員会や学校,関係機関 の皆さまから多大なご理 解とご協力をいただき, 感謝申し上げます。特に, 学校現場の最前線で日々 奮闘されている先生方に

は、頭が下がるばかりです。

働き方改革への対応が急務となっている中, 教育事務所でも来年度の事業を見直し、僅かで すが研修会を減らしました。未来を担う子供た ちの健やかな成長のために、引き続きよろしく お願いいたします。

社会教育施設や学校図書館の積極的活用を!

「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けて, 新学習指導要領 には「学校図書館を計画的に利用しその機能の活用を図ること」「地 域の図書館や博物館、美術館、劇場、音楽堂等の施設の活用を積極 的に図り、資料を活用した情報の収集や鑑賞等の学習活動を充実す ること」に配慮することと示されています(総則第3の1の(7))。

上北管内においても、多くの社会教育施設及び関連施設があり (「上北の教育」P62-65 をご参照ください), 学校の教育活動で有 効に活用している例が多く見られます。

また. 各市町村では、これらの社会教育施設を中心に、多様なニ ーズに応じた学びの機会が用意されています。次年度も各校におか れましては、教育活動における積極的な活用と、社会教育の場への 誘導をお願いします。





写真は小川原湖青年の家での活動の様子。社会教育の場での体験活動は、非 認知能力を高めることにも有効です。



写真は12月4日、おいらせ町立百石小学 校の校内研の様子。県の事業において,上北 管内の学校図書館活用推進リーダーとなっ ている平舘美加教諭による, 国語の授業が行 われました。教材文の作者の別作品を並行読 書させることで、国語科の学習と日常の読書 活動に相乗効果が生まれるような工夫が見 られた授業でした。

なお, 百石小学校は今年度「子どもの読書 活動優秀実践校」として文部科学大臣表彰を 受けています。

令和2年度 上北管内研究指定校

県教育委員会指定校 健康教育実践研究校(R1~R2) 七戸町立七戸小学校

令和2年度 地区学習指導研究会

	小学校		中学校	
十和田市	10/7水	三本木(道徳),洞内(国語)	切田(国語・数学・理科) 十和田一(社会・英語・総合)	
東部教科研	10/6火	三沢(社会・生活・外国語) おおぞら(算数) 甲洋(国語),下田(理科)	三沢二(国語・社会・理科) 六戸(数学・英語)	
中部上北	10/7水	上北(算数)	10/1木 天間林(国語・社会・数学・理科・英語))
北 地 区	10/16金	若葉(算数),尾駮(算数)	10/1木	

令和元年度 プログラミング教育普及啓発地区研修会



「スクラッチ」のプログラム内容を説明

11月27日に六ヶ所村立千歳平小学校において「小学校プログラミング 教育普及啓発地区研修会」が行われました。研修会は、上北管内のプログラ ミング教育推進リーダーである横濵和也教諭が担当するアプリケーション 「スクラッチ」中心の演習と、 県総合学校教育センター指導主事が担当する 「レゴ WeDo2.0」中心の演習の2部に分けて行い、先生方は、午前・午後と 場所を移動しながら全ての内容を受講しました。初めてプログラミングを体 験する先生方もおり、最初は堅い雰囲気も感じられましたが、時間が経つに つれて笑顔も見られ、研修が深まっていく様子がうかがえました。研修後半 の質疑応答は、教育課程における位置付けや環境整備等に関する内容につい て共通理解する場となり、普及啓発に向けた有意義な研修会となりました。

令和元年度 学びの質を高める授業改善プロジェクト事業 ブラッシュアップ公開研究発表会

本事業は、教員の授業力向上、児童生徒の資質・能力の育成を目的 とし、授業改善の基本となる「学びの質を高める授業スタンダード」 を策定することを目指しています。

12月4日、十和田市立甲東中学校において、上北管内の中学校推 進リーダーである中野渡志保教諭による国語科の授業が行われまし た。鑑賞についての単元でしたが、観点を定め、思考ツールを対話の 材料とするなど、主体的に取り組めるような工夫が多く見られました。 授業後には、研究協議並びに宮城教育大学 児玉忠教授による講演が 行われ、「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けた授業の在り方に ついて更に研修を深めました。



お知らせ 中国教諭等資質向上研修について

令和2年度の中堅教諭等資質向上研修は、前期(旧5年研)・後期(旧 10年研)ともに実施されます。各校から市町村教育委員会へ提出する「受 講者等一覧」の提出は4月3日となっておりますので、受講対象者が所属 する学校は、事前の準備をお願いします。特に、対象者が異動になった際 には異動先へ必ず申し送るようお願いします。

- ・前期の対象者は、平成26~28年度採用の方です。後期は、平成21 年度採用の方です。それ以前の採用でも、中堅教諭等資質向上研修(又 は、旧5年研、旧10年研)を受講していない方は対象となります。
- ・関係書類等の作成に当たっては、要綱・要領と併せて、上北教育事務所 で発行する「手引き」をご活用ください。
- ・後期研修で実施していた社会体験研修は、令和2年度から廃止となりま した。受け入れてくださっていた事業所の皆様、本当にありがとうござ いました。

ICTを効果的に活用しながら授業を展開

この度の新型コロナウイルス感染症 対策のための臨時休業に際し、 市町村 教育委員会及び学校、関係機関の迅速 な対応に感謝申し上げます。

迅速な対応に感謝

県教育委員会及び上北教育事務所に おいても、3月以降の事業の一部を中 止、または内容を変更しながら対応し ていく予定です。

日々状況が変化していると ころであり, 県教育委員会等 より事務連絡等を発出した際 には、こまめにご確認いただ きますようお願いいたします。

